
搭建隔层悬在头上
新房到手多年未敢入住A

2018年 5月，吴先生拿到了位于经

开区中环城B座写字楼的房子，其购买的

是1823、1824室。“当时我是9700元一平

方米买的，因为是双层挑高设计，商家承

诺赠送8米挑高空中花园区域，所以我所

在的18层比楼上贵了近3000元一平方

米，房产证有明确标注楼上搭建区域为

空，交房的时候，也确实是按照开发商

承诺的8米挑高层交付的。”让吴先生没

想到的是，2019年，再去看房子，8米高的

空中花园被横着“一分为二”，抬头四米高

顶部搭着铁架、木板。经了解，原来是吴

先生楼上1923、1924室“伸”了出来。

记者看到，40多平方米的空中花园

顶部搭着铁架，已锈迹斑斑，铁架上搭着

红色木板。“这样做肯定是不行的，最重

要的一点，使用木板作为隔层材料，对我

们来说有重大安全隐患，很难确保我们

楼下安全。另外，我当时买房的时候，比

楼上均价贵了近3000元一平方米，开发

商承诺我们拥有空中花园使用权，1923、

1924室已经侵犯了我的合法权益。”

因为担心安全问题，从发现楼上搭

建隔板，吴先生一直未敢入住。“这个事

情不解决，就相当于头上顶了个定时炸

弹。”吴先生表示，多次试图与楼上业主

沟通，协商解决，但对方回复说，开发商

说搭建了就是他的，写字楼里也有很多

类似的搭建，并不止他一家，他是不会

拆除隔层的。

3月17日，记者试图通过中环物业

公司联系到1923、1924室业主，但物业

公司表示，该业主不想接受采访，不希

望隐私被透露。
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为此，记者联系采访了合肥经开区

城管执法大队，相关负责人回应称，此

前，芙蓉社区执法中队进行了调查，确

认中环城B座1923、1924室在其家中

搭建了隔层。执法人员查阅了该栋建

筑物竣工图纸，该栋套型采用了局部挑

高的设计，局部层高达到8米。因此，该

栋有不少业主选择在挑高层架设隔层，

以增加室内实际使用面积。由于该栋

大楼为公寓楼，外墙面为玻璃幕墙，而

架设的隔层位于建筑物内部，所以从外

观上无法观察到架设的隔层。

芙蓉执法中队负责人坦言，部分业

主在挑高层的搭建与该栋建筑物的规

划设计有关。在此之前，业主在室内架

设隔层，很难被认定为违法建设。就投

诉人反映的问题，执法人员先后走访了

其他搭建的业主、物业服务企业、开发

商、建筑设计单位、居委会和规划等相

关部门，各单位均认为该栋楼架设隔层

的现象存在争议，需要进一步明确。

执法人员表示，当事人不住在合

肥，将房屋长年出租给他人使用，执法

人员多次联系当事人，但当事人拒绝返

回合肥。为妥善处理问题，芙蓉社区执

法中队正在与各方进行沟通，并联系自

然资源规划部门对是否构成违法建设

进行界定，如果界定属于违建，将坚决

依法立案查处。执法人员也提及，该业

主也可以依据民法典中相邻权的相关

规定，直接向人民法院提起诉讼，由法

院认定是否侵权。
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当初比楼上每平方米多花了近3000元钱买的写字楼，合肥市民吴先生怎么也想不

到，开发商承诺赠送的8米挑高空中花园区域，竟被装了“定时炸弹”。原来，拿到房以

后，楼上的业主在吴先生不知情的情况下，擅自搭建隔层，将空中花园挑高层“一分为

二”。吴先生表示，多次找楼上业主协商解决，但屡遭拒绝。三年来，吴先生多次找相关

部门投诉，但始终未得到解决。 ■ 本报记者

与楼上业主直接沟通未果，吴先生

又找到所在物业中环物业反映情况。

“物业曾给楼上开过告知书，告知其擅

自搭建是违规行为，但楼上业主并不

买账。”后来物业说，这种情况不是他

们所能管理的，应该是城市管理部门

的职责，他们也只能告知对方而已，无

管理权。”

自己花钱买的房子就这样被楼上

占用，吴先生不甘心。他又将书面材料

交到所在地芙蓉社区相关部门，而得到

的回复是社区无权管理。“我还向12139

连续反映了多次，分别在2020年10月

26日、2021年 2月 24日、2021年 3月

11日，期间有城市管理局的工作人员给

我打了一次电话问了相关情况，该工作

人员说这个事情已反映给领导了，领导

会处理的。”但事情一直未得到解决。

吴先生又多次拨打了12345投诉热

线，分别是2021年6月29日、2021年8

月4日、2022年2月21日，“一直等到今

年3月才有一名城管工作人员给我回复

电话，大概内容是说楼上住户常年不在

合肥他们无法处理，他们已通知物业让

其处理好此事情，但是物业说这是城市

管理部门的问题，城市管理部门说这事

已交物业去处理，到底该谁管、该谁解

决呢？”吴先生非常不解。
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